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UN ANNO DA SINDACO

Amici Soltesi, è passato un anno ed è ora di un primo bilancio della mia attività come Sin-
daco. Per me e per il mio gruppo è stato un anno intenso, caratterizzato da un lavoro fon-
damentale per il futuro del nostro paese: un bilancio da ricostruire, le attività ordinarie da 
far procedere, qualche piccolo intoppo da risolvere, maggiore consapevolezza del ruolo che 
con le comunali dell’anno scorso mi avete affidato, anche perché cari concittadini  “nessuno 
nasce imparato”. Se devo esprimere un giudizio sul nostro operato in questo primo anno 
devo dire che abbiamo lavorato bene, con buon senso, con correttezza formale e di conte-
nuti  nonostante critiche spesso ingiustificate e necessità alcune volte di assumere posizioni 
impopolari.
Rimettere in moto la macchina amministrativa con dei presupposti 
diversi dai precedenti, comprenderete che richie-
de un impegno assolutamente assiduo e costan-
te, che noi ci sentiamo di aver profuso.
Questa mole di lavoro non è forse visibile come 
lo può essere la realizzazione di un edificio o 
un’opera pubblica, ma è fondamentale per far sì 
che le idee che vi sono state presentate in campa-
gna elettorale prendano forma e sostanza in un 
prossimo futuro.
Per quanto riguarda ad esempio le opere pubbli-
che, abbiamo dato il via alla realizzazione della 
passerella in località Grè, che abbiamo ereditato 
dalla precedente Amministrazione senza coper-
tura finanziaria e che è stata quindi giocoforza co-
perta con le risorse del 2010. Probabilmente noi 
avremmo impiegato questi mezzi in modo diver-
so, ma il non approvarla avrebbe comportato per 
le casse comunali la perdita di quanto già effet-
tuato in lavori di progettazione (circa 13.000,00 
euro).
Stiamo lavorando per sistemare il nostro edificio 
scolastico che dovrà accogliere per il prossimo 
anno due classi prime; abbiamo l’urgenza di ade-
guare l’isola ecologica; stiamo predisponendo i 
progetti per l’adeguamento del cimitero di Esma-
te e di Solto Collina.
Una cosa certo non mi aspettavo in questo anno 
ed era di essere “ingessato” da una carenza di 
fondi.
La nostra idea di urbanizzazione nel rispetto del territorio e per la conservazione del nostro 
bellissimo paese comporta certamente delle minori entrate per l’Amministrazione, ma sono 
sicuro che riusciremo comunque a realizzare il nostro programma.
Il PGT sta procedendo abbastanza velocemente e ci impegneremo per concludere l’iter entro 
quest’anno, certi che il risultato finale sarà assolutamente condiviso. Altra novità di quest’an-
no è l’adesione del nostro Comune al Patto dei Sindaci per lo sviluppo e la diffusione delle 
forme di energia sostenibile e per la diminuzione dell’emissione di CO2 nell’ambiente.
In occasione della cerimonia ufficiale svoltasi a Bruxelles all’inizio di maggio, ho sottoscritto 
l’adesione del nostro Comune a questo progetto che ci permetterà di poter accedere più 
facilmente ai finanziamenti europei che saranno stanziati per progetti inerenti appunto alle 
fonti di energia rinnovabile. Con i Comuni della collina mi sento di dire che i rapporti sono 
ottimi sull’onda di uno spirito di collaborazione che rende tutto più facile. In quest’ottica è 
nata la Pro Loco della Collina che ha ricevuto da parte nostra il massimo sostegno.
Proficui e all’insegna della collaborazione sono stati i rapporti con i gruppi di volontariato e 
del mondo delle Associazioni, ma di questo ero certo dal momento che ho sempre ritenuto 
le nostre Associazioni ed i nostri Volontari una ricchezza che tutti ci invidiano.
Abbiamo poi affrontato la difficile questione che riguarda il Centro Diurno. 
E’ imminente la convocazione di un Consiglio Comunale “ad hoc” sull’argomento a 
cui seguirà una dettagliata informativa in merito. Non voglio dilungarmi oltre 
e vi porgo, a nome dell’Amministrazione comunale e mio personale, 
un augurio di una estate serena con tutti i vostri Cari.

Sindaco Dott. 
Ivan Gatti
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Il Consiglio Comunale con delibera n.36 del 26/11/2009 
ha deciso di non approvare il Piano di Lottizzazione 
(PL) denominato “Crappe” già adottato dalla prece-
dente Amministrazione poco prima dell’ultima torna-
ta elettorale comunale.
Questo PL è il più grande sotto il profilo dei volumi 
da realizzare. Il più importante sotto il profilo dell’im-
patto ambientale dopo quello in corso di realizzazione 
nell’ex campo sportivo/oratorio.
Poiché tale PL è contrario alla filosofia urbanistica 
dell’attuale Amministrazione (sviluppo intensivo del 
territorio) oltre che alle prescrizioni della Regione 
Lombardia, il Consiglio Comunale dopo un’attenta 
analisi  nella seduta del 26/11/2009 non lo ha appro-
vato. Qui vorrei sottolineare che hanno partecipato 
alla discussione e alla votazione (votando astenuto) i 
consiglieri di minoranza Zanni Fabio e Rizza Andrea ai 
quali veniva fatta notare la loro posizione di conflitto 
di interessi, l’uno in quanto fratello del progettista del 
PL e l’altro in quanto coinvolto nella intermediazione 
per la vendita dei lotti che avrebbero dovuto essere 

edificati. I lottizzanti si sono appellati al TAR (Tribunale 
Amministrativo Regionale) di Brescia adducendo un 
eccesso di potere da parte dell’Amministrazione.
Il TAR si è pronunciato a favore del Comune, ricono-
scendo la priorità dell’interesse pubblico su quello 
privato, respingendo l’istanza dei ricorrenti e con-
testualmente ha disposto la trasmissione degli atti 
alla Procura della Repubblica di Bergamo per la veri-
fica della sussistenza del reato di cui all’articolo 323 
del codice penale a carico dei consiglieri Zanni Fabio 
e Rizza Andrea. Pur esprimendo soddisfazione per il 
pronunciamento del TAR  favorevole all’ attuale Am-
ministrazione, riconoscendo le nostre ragioni (altro 
che la poltrona del Sindaco che trema!!!), la vertenza 
ha tuttavia impegnato il Comune sul versante finan-
ziario (spese legali).
Auspico pertanto che in futuro eventuali contrasti con 
l’Amministrazione possano trovare una soluzione bo-
naria senza il ricorso alla Magistratura.

Vice Sindaco 
Maurizio Esti

Nella giornata del 4 maggio si è svolta a Bruxelles, presso 
la sede del Parlamento Europeo, la cerimonia solenne del 
“Covenant of Mayor” (il Patto dei Sindaci).
Nella sala dell’Emiciclo del Parlamento Europeo ho avuto 
l’onore di rappresentare il nostro paese in questa impor-
tante occasione per sottoscrivere l’adesione di Solto Colli-
na al Patto.
In una sala gremita di per-
sonalità, i Sindaci italiani 
ed in particolar modo il 
gruppo di Bergamo han-
no ricevuto il saluto ed 
il plauso delle autorità 
presenti per l’alto nume-
ro dei partecipanti che 
hanno aderito al proget-
to.  E’ stato emozionante vedere all’interno della sala del 
Parlamento una moltitudine di fasce tricolori portate con 
orgoglio e consapevolezza da tanti colleghi Sindaci, molti 
come me alla prima esperienza amministrativa, ma con-
sapevoli dell’importanza e della solennità della cerimonia 
alla quale stavano partecipando. Da oggi Solto Collina en-
tra a far parte di un ampio progetto per la diminuzione 
dell’inquinamento e dell’emissione dei gas serra e per lo 
sviluppo e la diffusione delle fonti di energia rinnovabile, 
impegnandosi insieme agli altri comuni aderenti a dimi-
nuire del 20% le emissioni di CO2 nell’atmosfera entro il 

2020. E’ un progetto ambizioso ma dimostra che anche 
una piccola voce come la nostra può essere parte di un 
più ampio disegno finalizzato alla salute del pianeta.
A questa adesione formale al Patto seguirà la redazione 
di un piano per l’energia sostenibile (SEAP) ed in segui-
to l’attuazione sul nostro territorio di una politica ener-

getica di utilizzo di fonti 
energetiche rinnovabili 
ed alternative con minori 
emissioni di CO2. 
Ci sarà possibile, grazie 
a questo accordo, parte-
cipare con più margini di 
successo ai Bandi di finan-
ziamento che la Comunità 
Europea predisporrà per 

lo sviluppo dei progetti energetici.
Credo che preservare il nostro territorio passi anche at-
traverso una politica di attenzione all’utilizzo delle fonti 
di energia rinnovabile. Fortunatamente, allo stato attuale, 
Solto Collina non ha una grossa emissione di CO2, ma  è 
comunque nostro preciso dovere fare di tutto perché ciò 
che la natura ci ha donato continui ad essere fruibile per 
le generazioni a venire.
     
 Il Sindaco 

Ivan Gatti

SOLTO COLLINa aDerISCe 
aL PaTTO DeI SINDaCI
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L’Amministrazione comunale dopo il proprio insediamento 
ha iniziato una serie di valutazioni rispetto alla procedura 
attivata dall’Amministrazione precedente per la predisposi-
zione del Piano di Governo del Territorio (PGT).
Tale procedura era stata avviata per mantenere il rispetto 
della scadenza fissata dalla legge regionale n° 12 del 2005, in 
base alla quale il Comune avrebbe dovuto approvare il PGT 
entro il 31 marzo del 2010.
Per questa ragione era stata già predisposta una prima boz-
za del Documento di Piano ed era stata attivata la Valuta-
zione Ambientale Strategica, con la predisposizione della 
relazione preliminare di Scoping e il successivo Rapporto 
Ambientale, che sono stati presentati pubblicamente e di-
scussi anche all’interno delle conferenze di VAS.
Il Tecnico incaricato aveva verificato e classificato le richieste 
presentate dai cittadini e su tale base erano state impostate 
le prime proposte tecniche di progetto.
Questi atti e documenti hanno quindi costituito il punto di 
partenza di una serie di riflessioni che la nuova Amministra-
zione ha voluto effettuare, sui contenuti e sulle prospettive 
del nuovo strumento urbanistico co-
munale, partendo dalla valutazione 
delle esigenze esposte dai cittadini 
e soprattutto ponendo un’attenta 
valutazione sul futuro del territorio 
e sulle prospettive di crescita della 
popolazione, anche in rapporto alla 
qualità dell’abitare e in relazione 
alle esigenze di sviluppo delle attivi-
tà economiche, nella prospettiva di 
uno strumento urbanistico che dovrà 
essere particolarmente attento alla 
qualità del territorio e dell’ambiente e quindi alla qualità 
della vita. 
In questi mesi si sono quindi approfonditi i temi delle pro-
spettive demografiche e dello sviluppo dell’ edificazione, le 
questioni degli insediamenti produttivi, presenti in quanti-
tà non rilevanti all’interno del territorio ma comunque im-
portanti per l’economia locale, così come i problemi di in-
centivazione e di mantenimento e di sviluppo delle attività 
commerciali e terziarie che possono garantire positive pro-
spettive di occupazione per i cittadini. 
Si sono valutati anche gli aspetti della qualità dell’ambien-
te e del paesaggio, che costituiscono il principale elemento 
della qualità della vita nel nostro territorio ma anche una 
grande risorsa per le prospettive  del suo futuro.
Infine si è posta una particolare attenzione alla struttura e 
alla qualità dei servizi e delle attrezzature, per verificarne le 
eventuali necessità di integrazione e miglioramento, anche 
al fine di rendere sempre maggiormente positiva la qualità 
dell’offerta ai residenti ma anche per migliorare  la capacità 
attrattiva per la popolazione turistica.
Con il Tecnico incaricato si sono valutate le prospettive di 
sviluppo territoriale e i caratteri dell’organizzazione urbana, 
definendo una prima ipotesi di assetto urbanistico e orga-
nizzativo nella quale si è tenuto il più possibile conto delle 

istanze proposte dei cittadini, pur nei limiti delle possibilità 
concesse dalla legge. 
Tuttavia l’Amministrazione è convinta che le scelte defini-
tive non possono essere assunte senza una più adeguata e 
approfondita partecipazione della cittadinanza soprattutto 
in rapporto alle esigenze di acquisire, oltre che l’indicazione 
di specifiche necessità individuali (già esposte nelle doman-
de presentate) anche attraverso la presentazione di sugge-
rimenti e proposte sul futuro del paese, sulla sua organiz-
zazione, sulle prospettive delle attività economiche e sulla 
valorizzazione e la salvaguardia del patrimonio storico, am-
bientale, paesaggistico che costituiscono una delle ragioni 
principali per cui vale la pena di vivere a Solto Collina.
La scadenza del 31 marzo 2010 per l’approvazione del PGT 
aveva impedito di poter aprire questi importanti spazi di 
consultazione e confronto, necessari per raggiungere ob-
biettivi di sviluppo urbanistico veramente partecipati e con-
divisi e per questo si era valutato di spostare questa fase al 
periodo delle osservazioni, dopo l’adozione del Piano.
Fortunatamente però la Regione ha deciso di prorogare di 

un anno il termine per l’approvazio-
ne del PGT e quindi si è riaperta la 
possibilità di attivare una positiva 
fase di consultazione e partecipazio-
ne prima di adottare il PGT.
In questo modo sarà possibile ren-
dere i cittadini coprotagonisti del-
le scelte urbanistiche per il futuro 
del territorio nella stessa fase in 
cui anche l’Amministrazione andrà 
completando le proprie valutazioni 
e decisioni. In tal modo sarà possi-

bile far sì che il quadro dell’organizzazione territoriale del 
PGT, che dovrà essere sottoposto al Consiglio Comunale per 
l’adozione sia, fin da subito, non solo il frutto delle proposte 
dell’Amministrazione ma il risultato di un percorso parteci-
pato nel quale le idee e le proposte dei cittadini avranno 
avuto un ruolo importante per la formazione del progetto di 
Piano. Per questa ragione l’Amministrazione ha predisposto 
delle “schede questionario” che sono state inviate alle fa-
miglie e agli operatori economici al fine di raccogliere dati e 
suggerimenti utili a orientare le scelte definitive che saranno 
oggetto del Documento di Piano, del Piano dei Servizi e del 
Piano delle Regole.
L’esito dei questionari e l’elaborazione dei relativi dati non-
ché tutti gli approfondimenti fin qui effettuati dall’Ammini-
strazione con i tecnici consentiranno di completare la pro-
posta di Piano che sarà sottoposta ai cittadini nel corso di 
una prossima assemblea pubblica.
Sulla base della stessa proposta e delle eventuali integrazio-
ni conseguenti ai momenti di partecipazione sarà effettuata 
anche un’ulteriore fase di approfondimento della VAS a se-
guito della quale si potrà sottoporre al Consiglio Comunale il 
progetto del PGT per l’adozione.

L’AMMINISTRAZIONE 
COMUNALE

STaTO DI avaNzameNTO DeI LavOrI 
Per La fOrmazIONe DeL P.G.T
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IL BILaNCIO di PrevISIONe 2010

L’amministrazio-
ne ha appro-
vato il suo pri-
mo bilancio di 
previsione per 

l’anno 2010. 
E’ stato presentato, di-
scusso ed approvato nel-
la seduta consiliare del 
30/03/2010. Esso contiene 
e presenta la programma-
zione del Comune per l’an-
no in corso. Se ne propone 
ora una sintesi:

ENTRATE
TITOLO  I° ENTRATE TRIBUTARIE            687.132,00 EURO
TITOLO II° ENTRATE DALLO STATO        273.700,00 EURO
TITOLO III° ENTRATE EXTRATRIB.          291.450,00 EURO
TITOLO IV° ENTRATE DA ALIENAZ.         543.000,00 EURO
TITOLO V° MUTUI                                     290.000,00 EURO
TOTALE           2.085.282,00 EURO

USCITE

SINTESI ENTRATE:
Nel Titolo I°: la parte più importante è rappre-
sentata dall’Ici e dalla TARSU (Tassa sui rifiuti).

Nel Titolo II°: sono i trasferimenti da parte dello 
Stato che vanno sempre più assottigliandosi.

Nel Titolo III°: quì ci sono le entrate previste alla 
luce dei servizi che il Comune offre ai cittadini 
quali ad  esempio la mensa scolastica, gli affit-
ti degli immobili, la cessione di loculi, rimborsi 
vari. Tale voce è aleatoria, difficile da stimare 
perché dipende dalle richieste di tali servizi da 
parte dei cittadini.

Nel Titolo IV°: trovano allocazione le entrate 
da alienazione delle tombe di famiglia, gli oneri 
di  Urbanizzazione ed i contributi della Regione 
che sono richiesti dall’Amministrazione per la 
realizzazione di opere pubbliche.

Nel Titolo V°: quote dei mutui da contrarre per 
finanziare in parte le opere progettate e per 
nuovi acquisti.

SINTESI USCITE:
Nel Titolo I°: quì troviamo tutti i costi che il 
Comune sostiene per far funzionare la “mac-
china” Amministrativa tra cui: il costo del per-
sonale, l’acquisto di beni e servizi, gli interessi 
passivi sui mutui (138.000,00 euro quest’anno), 
le spese per lo smaltimento dei rifiuti, le spese 
per l’illuminazione pubblica, i trasferimenti alla 
Comunità Montana per la gestione dei servizi 
sociali, etc.. Sono spese in gran parte fisse, diffi-
cili da diminuire, anche se il Comune ha opera-
to tutte le limature possibili conservando tutti i 
servizi offerti ai cittadini.

Nel Titolo II°: sono  contenute le spese in conto 
capitale per le opere che si intendono realizzare 
nel 2010.

Nel Titolo III°: sono contenuti i rimborsi dei mu-
tui per la parte capitale (139.032,00 euro nel 
2010).

Il Bilancio è stato approvato con delibera numero 5 del 30/03/2010. Nella stessa seduta è stato ap-
provato il programma triennale delle opere pubbliche. 

Si segnala che sono state confermate le aliquote ICI e TARSU nonché le rette delle mense scolastiche. 
Il Comune tende a conservare la qualità e quantità dei servizi offerti mantenendo inalterato il prelie-
vo fiscale sui cittadini.

TITOLO I° SPESE CORRENTI    1.125.250,00 EURO  
TITOLO II° SPESEC/CAPITALE         821.000,00 EURO
TITOLO III° RIMB.PRESTITTI         139.000,00 EURO
TOTALE                           2.085.282,00 EURO

“ D I AM O I  NUMERI”
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Le opportunità di Bilancio
Il 10/02/2010 la Giunta Regionale ha assunto la delibera 
n.011245 con la quale andrà a finanziare la realizzazione di 
opere pubbliche nei comuni  fino a 5.000 abitanti.
I comuni con tali requisiti potevano fare richiesta di finan-
ziamenti previsti dalla sopracitata delibera, presentando 
un’unica domanda per un importo massimo di 400.000,00 
euro. Il termine ultimo per la presentazione di tale richie-
sta di contributi era il 15 aprile 2010. Tempistiche molto 
ristrette dunque (dal 10 febbraio al 15 di aprile 2010) ma il 
Comune ha velocemente predisposto i progetti e la docu-
mentazione a corredo della domanda di finanziamenti. Il 

tutto è stato depositato il 14 aprile. 
La richiesta contiene i seguenti 3 progetti: 
1 - Realizzazione di due nuove aule scolastiche nell’edificio 
della scuola elementare.
2 - La riqualificazione ed asfaltatura di molte vie comunali.
3-  La realizzazione del primo tratto di strada che colleghe-
rà la via San Rocco con il Dosso.
La Regione vaglierà tutte le domande pervenute e predi-
sporrà un’apposita graduatoria entro il 15 giugno 2010. Re-
stiamo in attesa di conoscere se qualche nostro progetto 
verrà almeno in parte finanziato.

Le opere pubbliche da realizzare nel 2010
Le idee sono molte, peraltro tutte inserite nel nostro pro-
gramma elettorale. Quelle ipotizzate per il 2010 tengono 
ovviamente conto delle risorse disponibili per finanziarle. 
Volendo contenere il ricorso a nuovi debiti si punta sui con-
tributi regionali e/o provinciali, anch’essi scarsi, tuttavia il 
Comune potrà mettere in cantiere solo le opere previste nel 
bilancio di previsione, cioè :
1- La realizzazione delle aule scolastiche con un investimen-

to di 200.000,00 euro
2- La realizzazione della passerella in Grè, che era stata ide-

ata e deliberata dalla precedente Amministrazione senza 
la necessaria copertura finanziaria, che è quindi confluita 
negli interventi da finanziare con le risorse del 2010.

3- L’acquisto dell’immobile “Filanda” di via G.B.Pozzi confi-
nante con il parcheggio pubblico da destinare a spazio ad 
uso scolastico (teatro) ed a sala polivalente. Esso presenta 
le medesime dimensioni del teatro del vecchio oratorio 
e verrebbe acquistato ad un prezzo/opportunità consen-

tendo di conservare intatta la tipologia dell’edificio senza 
farvi quelle modifiche necessarie nel caso venisse trasfor-
mato in un edificio privato con realizzazione di apparta-
menti.

4- La riasfaltatura di molte vie del paese che necessitano di 
interventi di riqualificazione.

5- La realizzazione del primo lotto della strada che colleghe-
rà via San Rocco con il Dosso.

6- L’adeguamento della piattaforma ecologica che richiede 
di essere messa a norma ed alla cui realizzazione concorre-
ranno anche la Valcavallina Servizi Srl ed i comuni limitrofi.

Resta inteso che verranno inoltre effettuati altri interven-
ti urgenti di minore portata quali il rifacimento del manto 
stradale presso la piazzola ecologica e la riqualificazione 
dell’area interna al cimitero del capoluogo. Nel caso in cui 
non si dovessero trovare tutte le risorse necessarie, tutti 
gli interventi previsti nel 2010 ma non realizzati slitteranno 
all’anno seguente.

L’Amministrazione finanzia e sostiene il prezioso contribu-
to dei volontari che si occupano di trasportare gli ammalati 
del Centro Diurno per anziani nonchè di tutti i cittadini che 
ne fanno richiesta.
Purtroppo non possiamo permetterci di sostituire il mezzo 
di trasporto in uso con uno nuovo ma ne sosteniamo i costi 
di funzionamento (benzina, manutenzioni varie, assicura-
zione, etc …).
Per quanto riguarda il gruppo Alpini della collina, il Comu-
ne ha previsto uno stanziamento più importante di quello 
erogato in passato (3.600,00 euro per l’anno 2010) poiché 
il gruppo, con grande senso di collaborazione, si è impe-
gnato a compiere interventi di manutenzione del verde 
pubblico oltre che alla Ripa anche in altre aree comunali.
Per quel che riguarda la Banda musicale, considerando la 
sua recente costituzione ed il suo bisogno di risorse, è sta-

to previsto uno stanziamento adeguato (1.000,00 euro per 
il 2010) oltre alla disponibilità del locale comunale, sede 
dell’associazione stessa, per il quale l’Amministrazione si 
farà carico delle spese di gestione.
Ultima novità la Pro-Loco della collina che nasce quest’an-
no per volontà dei comuni di Solto Collina di Riva di Solto e 
di Fonteno con lo scopo di promuovere iniziative sul terri-
torio,  per far conoscere la collina e valorizzarne le bellezze 
naturali, ha ottenuto dal Comune i finanziamenti necessari 
(4.500,00 euro per il 2010).
Restano infine nella disponibilità degli Assessori allo Sport 
e Turismo e Politiche Sociali adeguate risorse da destinare 
per interventi in ambito sportivo e sociale.   
    

                                  Assessore al Bilancio 
Asmara Ziboni

attività e associazione del territorio



6

olto  IS nforma-

LIBRI DI TESTO 
Per effetto di disposizioni legislative il Comune deve 
provvedere con propri fondi alla fornitura gratuita 
dei libri di testo a tutti gli alunni della scuola primaria 
sia per quelli frequentanti la scuola in Solto Collina 
sia in altra sede scolastica.
Dallo scorso anno scolastico la Regione Lombardia  
ha sostituito le due tipologie di contributo per l’ac-
quisto di libri di testo per le secondarie e le borse 
di studio con un nuovo intervento “La Dote Scuola” 
che viene erogata sotto forma di buoni spendibili per 
spese scolastiche .

DOTE SCUOLA
A partire dall’a.s. 2008/2009 la Regione Lombardia 
ha introdotto, in sostituzione dei precedenti contri-
buti ai comuni, la Dote Scuola.
La Dote Scuola include :

1. Un contributo al reddito: un aiuto per gli 
   studenti meno abbienti delle scuole statali.
2. Un sostegno alla scelta: un aiuto a frequentare
   scuole paritarie.
3. Un riconoscimento al merito per premiare i 
   risultati più brillanti.

Si ricorda, come già comunicato alle famiglie, che è 
possibile rivolgersi agli uffici comunali per informa-
zioni e modalità circa la richiesta per la Dote Scuola. 

BORSE DI STUDIO
La seduta del Consiglio comunale di martedì 30 
Marzo è stata anche un’occasione per premiare al-
cuni studenti per i positivi risultati raggiunti nell’a.s. 
2008/2009.
Il Sindaco ha consegnato 13 borse di studio in forma 
di assegno. Il contributo in denaro, se pur di non gran-
de  entità, ha però una importante valenza simbolica 
perché viene dato un riconoscimento alla serietà e 
alla responsabilità dei nostri ragazzi nell’adempiere 
all’impegno scolastico; sia questo uno stimolo per 
molti altri. 
I ragazzi premiati  sono stati: Manella Carla, Guizzet-
ti Omar, Pasinelli Letizia, Contessi Laura, Schiavi An-
drea, Brighenti Laura, Piccinelli Nicolas, Caffi Andrea, 
Guizzetti Michela, Guizzetti Simona, Negrinelli Mar-
gherita, Messina Michele, Meli Enrico.
Anche per l’a.s. 2009/2010 è stata impegnata nel PDS 
una quota per il bando borse di studio 2010.

TRASPORTO SCOLASTICO
L’Amministrazione comunale al fine di agevolare l’ac-
cesso degli alunni alle scuole dell’Infanzia, primaria 
e secondaria di primo grado mette a disposizione il 
servizio di trasporto scolastico. 

PIaNO di DIrITTO aLLO STUDIO

Il Consiglio comunale di martedì 
30 marzo 2010 ha approvato il Pia-
no di diritto allo studio (di seguito 
PDS)  quale  atto  collegato alla pro-
grammazione generale del Comune 
espressa nel Bilancio di previsione.
Il PDS è infatti il documento es-
senziale attraverso il quale l’Am-

a.s. 2009/2010 a.s. 2010/2011

>	 Scuola dell’infanzia n.56 >	 Scuola dell’infanzia n.58

>	 Scuola primaria n. 118 >	 Scuola primaria n. 132

>	 Scuola secondaria di primo grado n.30 >	 Scuola secondaria di primo grado n.39

>	 Scuola secondaria di secondo grado: 
non sono disponibili i dati in quanto gli 
studenti sono distribuiti in vari istituti 
con indirizzi diversificati.

>	 Scuola secondaria di secondo grado: 

ESERCIZIO FINANZIARIO 2010 (a.s 2009/2010 da gennaio ad agosto 2010 
e a.s. 2010/2011 da settembre a dicembre 2010)

Il servizio si svolge dal lunedì al sabato per n.4/5 cor-
se giornaliere. 
L’Amministrazione comunale non intende modificare 
le modalità di erogazione gratuita del servizio.
Il servizio di assistenza sullo scuolabus è effettuato, 
per le tratte mattutine, con la presenza di volontari.
Per l’assistenza al rientro a casa ci si avvale della col-
laborazione della cuoca con prestazioni retribuite 
nello straordinario.

SERVIZIO SCUOLABUS PER ATTIVITA’ DIDATTICHE
Tenuto conto delle richieste della scuola viene con-
cesso l’utilizzo del servizio di trasporto scolastico per 
uscite didattiche.

MENSA SCOLASTICA
La mensa scolastica è  considerata una componente 
del diritto allo studio essendo parte integrante di un 
servizio pubblico reso al cittadino dal suo ingresso 
nella scuola.
Per la mensa nel corso di questo anno scolastico ven-
gono serviti:
-	 n. 93 pasti agli alunni di scuola primaria più 4 

docenti; 
-	 n. 56 pasti alla scuola dell’infanzia  più 4 do-

centi;
per l’a.s. 2010/2011 verranno serviti:
-	 n. 118  pasti agli alunni di scuola primaria più 

5 docenti; 
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PIaNO di DIrITTO aLLO STUDIO

a.s. 2009/2010 a.s. 2010/2011

>	 Scuola dell’infanzia n.56 >	 Scuola dell’infanzia n.58

>	 Scuola primaria n. 118 >	 Scuola primaria n. 132

>	 Scuola secondaria di primo grado n.30 >	 Scuola secondaria di primo grado n.39

>	 Scuola secondaria di secondo grado: 
non sono disponibili i dati in quanto gli 
studenti sono distribuiti in vari istituti 
con indirizzi diversificati.

>	 Scuola secondaria di secondo grado: 

ministrazione comunale sostiene e 
garantisce tutti i provvedimenti e i 
servizi per rendere concreta ed effi-
cace l’attuazione all’istruzione.
La popolazione scolastica alla quale 
l’azione dell’Amministrazione si ri-
volge quotidianamente è così com-
posta:

ESERCIZIO FINANZIARIO 2010 (a.s 2009/2010 da gennaio ad agosto 2010 
e a.s. 2010/2011 da settembre a dicembre 2010)

-	 n. 56 pasti alla scuola dell’infanzia  più 4 do-
centi;

La gestione del servizio mensa è interamente a ca-
rico dell’utenza, avviene tramite personale pagato 
dall’Amministrazione; in servizio una cuoca ed un 
aiuto cuoca per alcune ore  nelle giornate di mensa 
anche alla primaria.
Oltre al personale ed al cibo le spese  riguardano tut-
to il complesso funzionamento di una mensa : ma-
nutenzione o sostituzione di attrezzature specifiche, 
materiali di pulizia, vettovaglie varie e altre spese di 
gestione.

CONTRIBUTO ALL’AZIONE FORMATIVA
Nel PDS vengono confermati gli interventi per pro-
getti ed attività finalizzati all’ampliamento dell’offerta  
educativa e didattica. Sono previsti stanziamenti per 
l’acquisto del materiale di facile consumo, per sussi-
di didattici, per la manutenzione e il funzionamento  
del laboratorio informatico, per la manutenzione e il 
funzionamenti di sussidi.

INTERVENTI A FAVORE DEI SOGGETTI 
DIVERSAMENTE ABILI O IN SITUAZIONE 

DI DISAGIO  O DI PRIMA IMMIGRAZIONE
Al fine di dare piena attuazione ai principi enuncia-
ti nella legge quadro n.104/92 relativi ai diritti delle 
persone disabili o in situazione di disagio, in base alla 
quale l’Ente locale attua tutte le strategie necessa-

rie per consentire al completo la frequenza scolastica, 
l’Amministrazione garantisce un servizio di assistenza 
scolastica.
Per situazioni di prima immigrazione vengono pro-
mossi eventuali percorsi di mediazione culturale e fa-
cilitazione linguistica. Per lo svolgimento di tali servizi 
l’Ente partecipa con un proprio stanziamento econo-
mico al protocollo d’intesa tra il Comune e la Comuni-
tà Montana che gestisce tale servizio per il territorio.

SPESE DI FUNZIONAMENTO
In questo capitolo sono indicate le spese relative al 
riscaldamento, al consumo di energia elettrica, al con-
sumo di acqua, all’uso del telefono, al materiale per 
la pulizia dei locali e della palestra, all’acquisto di ma-
teriale per l’igiene, acquisto materiale di pronto soc-
corso, etc..

INTERVENTI DI MANUTENZIONE 
ordinaria

I comuni esercitano in materia di edilizia scolastica,  di 
sicurezza igienica ed ambientale i compiti agli stessi 
attribuiti dalla legislazione statale e regionale. La com-
petenza in materia di edilizia scolastica  comprende 
anche gli oneri per l’arredamento e le attrezzature. Gli 
interventi di manutenzione ordinaria, segnalati dalle 
scuole, impegnano l’Amministrazione comunale nel 
corso dell’anno scolastico e riguardano vari aspetti: 
riparazioni varie di falegnameria, interventi di sicurez-
za, interventi su impianti elettrici, riparazioni idrauli-
che, sistemazione e pulizia spazi verdi e cortile, ma-
nutenzione sbarre, disinfezione locali, sistemazione e 
eventuali acquisti di arredi.

INTERVENTI DI MANUTENZIONE 
straordinaria

Gli interventi di manutenzione straordinaria vengono 
eseguiti generalmente nei periodi di chiusura delle 
scuole e vengono definiti con l’ufficio tecnico e l’am-
ministratore di competenza in base anche  alle segna-
lazioni del personale scolastico.

EDILIZIA SCOLASTICA
riqualificazione edifici

Per far fronte alle esigenze di aule è in attesa di fi-
nanziamento la realizzazione di due nuove aule; un 
notevole impegno economico considerato il difficile  
periodo finanziario che sta penalizzando l’operato di 
numerose amministrazioni comunali compresa la no-
stra.

Consigliere comunale 
con delega all’Istruzione

Eugenia Guizzetti

non sono disponibili i dati in quanto gli stu-
denti sono distribuiti in vari istituti con indiriz-
zi diversificati.



LaIGUeGLIa INverNO 2009/2010
Il primo viaggio organizzato dalla nuova Ammi-
nistrazione ha fatto tappa in Liguria, a Laigueglia 
(Savona), a cui hanno partecipato 14 persone. 
I nostri vacanzieri sono partiti da Solto Collina 
giovedì 18 febbraio arrivando in tarda mattinata 
all’Hotel Aquilia. 
Laigueglia, borgo di pescatori, è 
una perla incastonata tra una lus-
sureggiante collina ed una incan-
tevole baia, il posto ideale dove 
trascorrere ore tranquille a con-
tatto con la natura. 
Infatti i nostri vacanzieri soltesi 
hanno approfittato del luogo per 
fare quotidianamente lunghe e 
salutari passeggiate sul lungomare che porta da 
Andora sino ad Alassio (altra  magnifica locali-
tà turistica ricca di negozi, incantevoli piazzet-
te con una spiaggia di rena fine digradante nel 
mare, che offre spazi tranquilli ed indisturbati).
Una giornata è stata dedicata ad un’escursione 

con il trenino turistico a “Madonna della Guar-
dia” sul Monte Tirasso (586 m s.l.m.). L’origine 
risale al XIII secolo quando i marinai ed i pesca-
tori alassini innalzarono all’interno di un “ca-
strum” romano, un umile sacello in onore della 

Madonna come ringraziamento 
per averli salvati dalle tempeste 
che talvolta erano costretti ad 
affrontare durante il loro duro 
lavoro. Il ritorno è avvenuto il 4 
marzo e tutti i partecipanti sono 
rimasti veramente entusiasti per 
la vacanza trascorsa in quel di Lai-
gueglia. 
Hanno tutti apprezzato sia l’ospi-

talità sia l’ottima cucina ma soprattutto hanno 
condiviso insieme giorni di serenità e spensiera-
tezza. Tutto ciò mi ha convinta a riproporre an-
che per l’anno prossimo questo viaggio.

Assessore ai Servizi Sociali
Maria Luisa Bendotti

Il Sindaco ha ricevuto 
una “preoccupata” let-
tera per quanto concer-
ne l’apertura del nuovo 
bar in località Cerrete 

di Esmate, missiva firmata 
da alcuni abitanti del luogo e 
regolarmente  protocollata, 
alla quale riteniamo di dover 
rispondere pubblicamente 
per illustrare a tutti i cittadini 
la scelta della nuova Ammi-
nistrazione per l’utilizzo di 
quell’area.

Venerdì 28 maggio vi è stata 
l’inaugurazione del nuovo 
“OESI” Bar, bellissimo locale 
situato in Cerrete nel piccolo 
polo sportivo comunale.

La trasformazione di questa 
struttura è stata fortemente 
voluta dall’Amministrazione, 
per rivalutare un bene comu-
nale ormai fatiscente, lascia-
to all’abbandono e vietato al 
pubblico utilizzo.

Bar “OeSI”  DI CerreTe
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verDe PUBBLICO e GIOCHI
Per quest’anno si è deciso di potenziare la pulizia del verde 
pubblico aumentando la frequenza dei tagli nei luoghi pub-
blici quali scuole, piazze, parchi giochi ed altro. 
In tal modo, soprattutto  con  l’imminente arrivo del periodo 
estivo, si riuscirà a tenere in ordine e ad avere maggiore pu-
lizia nei luoghi maggiormente frequentati sia dai cittadini di 
Solto che dai turisti.
Abbiamo inoltre provveduto all’acquisto e alla posa di nuovi 
giochi presso la scuola materna dove dal 2004 non ne sono 
stati collocati. 
Nello specifico abbiamo messo una casetta in legno di pino 
nordico, un gioco a molla a forma di pulcino ed abbiamo riuti-
lizzato una giostra rotta adattandola a panchina con tavolino. 
Infine stiamo provvedendo a mettere in sicurezza la zona al-
talene nel parco giochi sotto le scuole, dove dal terreno spun-
tano sassi pericolosi per i nostri bimbi, attraverso la posa di 
piastre elastiche smorza caduta.

Consigliere con delega alla 
Protezione Civile e Verde Pubblico

Alessio Giuzzetti

Bar “OeSI”  DI CerreTe
Questa struttura, sorta nel 
1999, era costata allora alla 
comunità la considerevole 
cifra di circa 200 milioni di 
vecchie lire in monetizza-
zioni di oneri non percepite 
dal Comune. Ci è sembrato 
quindi doveroso intervenire 
per dare un senso all’investi-
mento allora fatto. Con il Sig. 
Grassi Marco vincitore del 
bando pubblico è stato sti-
pulato un contratto di affitto 
commerciale della durata di 
anni 6 + 6 alla cifra di euro 
1.000,00 annui. Sottolineia-
mo che il Sig.Grassi si è as-
sunto tutti gli oneri di ristrut-
turazione e manutenzione 
della struttura stessa. L’Am-
ministrazione ha ritenuto 
opportuno valorizzare il pa-
trimonio comunale e rende-
re fruibile al pubblico l’area, 
senza investire un euro!!!

Vice Sindaco 
Maurizio Esti
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Interessante e partecipata la serata dedicata al 
Morbo di Parkinson. Il 22 aprile scorso l’Ammini-
strazione comunale di Solto Collina ha ospitato 
il dott. Luca Barbato, parkinsonologo del Centro 
di Eccellenza dell’Ospedale S. Isidoro di Trescore 
Balneario e Luigi Sigorini, Presidente e fondatore 
della sezione di Lovere dell’Associazione Italiana 
Parkinson (AIP). 
La serata era finalizzata a sensibilizzare e infor-
mare i cittadini su questa patologia, che nel pri-
mo intervento il dott. Barbato ha descritto come 
un disturbo del sistema nervoso centrale, carat-
terizzato principalmente dalla degenerazione di 
alcune cellule nervose che controllano il movi-
mento. 
I sintomi sono principalmente rappresentati da 
tremore, rigidità e lentezza dei movimenti ai 
quali si associano disturbi di equilibrio, atteggia-
mento curvo, impaccio all’andatura, e molti al-
tri sintomi definiti secondari perché sono meno 
specifici. Il medico specialista ha inoltre illustra-
to le terapie (tradizionali e alternative) che inte-
ressano il morbo di Parkinson e ha presentato 
ai cittadini il centro di Trescore Balneario con 
l’equipe medica del reparto con cui collabora. 
Nel secondo intervento il Presidente dell’Asso-
ciazione loverese “Diamo colore alla ricerca”, 
attiva dal 2005, ha spiegato le finalità dell’asso-
ciazione e le numerose attività che supportano i 
parkinsoniani che fanno parte del gruppo di Lo-
vere. 
Due volte la settimana l’Associazione propone 
ginnastica riabilitativa di gruppo e fisioterapia 
individuale presso la palestra della Casa del-
la Serenità con personale interno della casa di 
riposo e presso la palestra comunale di Castro, 
con l’intervento di una fisioterapista e di un in-
segnante di educazione fisica, che gratuitamen-
te offrono al gruppo la propria professionalità. 
Luisella Pasinelli ha mostrato gli interventi fisio-
terapici necessari al mantenimento della buona 
funzionalità e del controllo motorio. Il professor 
Rocco Vitale ha sottolineato l’importanza del 
movimento e il sostegno del gruppo che aiuta il 
parkinsoniano ad aprirsi all’esterno e condivide-
re il peso della malattia insieme con altre perso-
ne che ne soffrono. 
Fondamentale, hanno inoltre spiegato gli ospiti, 
è il supporto ai familiari, che spesso sono logora-
ti dalla sofferenza del proprio caro. A questo pro-
posito l’Associazione “diamo colore alla ricerca” 

è vicina alle famiglie dei parkinsoniani anche con 
l’ascolto telefonico al Centro di Ascolto presso la 
Casa della Serenità di Lovere, dove l’utenza vie-
ne adeguatamente ascoltata e informata, attra-
verso il contatto diretto con il centro Parkinson 
degli Istituti Clinici di Perfezionamento di Mila-
no. Le altre attività proposte sono la musicotera-
pia, il tango argentino e il laboratorio di stampa, 
esperienza di lavoro teorico/pratica attraverso 
la conoscenza della tecnica e del linguaggio cal-
cografico. Le attività espressive si inseriscono in 
un processo riabilitativo atto a facilitare l’integri-
tà fisica, psicologica ed emotiva dell’individuo, 
favorendone inoltre la relazione, la motricità e 
l’espressività della persona. 
Queste esperienze risultano fondamentali per 
il parkinsoniano perché mirano a sviluppare le 
funzioni potenziali e residue dell’individuo in 
modo che il paziente possa realizzare al meglio 
l’integrazione intra/interpersonale, migliorando 
la qualità della vita. 
Luigi Sigorini ha raccontato la sua faticosa convi-
venza con il morbo di Parkinson, descritta come 
una malattia che “Ti fa grande nella sofferenza, 
ti distrugge il corpo, ti esalta nell’amicizia, t’illu-
de poi t’annienta, ma nonostante tutto sono fe-
lice quando trovo, tra le rughe della sofferenza, 
un sorriso sofferto”. Nel lungo racconto il parkin-
soniano ha descritto la malattia in tutte le fasi 
della sua vita, dalla non accettazione iniziale, al 
percorso di conoscenza e capacità di conviven-
za, alla nascita dell’associazione, descritta come 
ancora di salvezza e stimolo per riprendere a vi-
vere, fino ad oggi che con entusiasmo e coraggio 
tiene vivo il gruppo, attraverso azioni concrete, 
come le diverse attività proposte a sostegno dei 
parkinsoniani e loro familiari.
I soci e sostenitori dell’A.I.P. di Lovere in questi 
anni hanno saputo costruire un gruppo coeso, 
capace di dare sostegno, di condividere e alle-
viare la sofferenza in momenti difficili, anche 
attraverso occasioni di festa, gite e cene in com-
pagnia.
A conclusione della serata il Sindaco ha ringra-
ziato gli ospiti e tutti i cittadini che hanno parte-
cipato alla serata. Luigi Sigorini, soddisfatto per 
la partecipazione e l’ospitalità, ha sottolineato 
la disponibilità dell’Associazione ad accogliere 
nuovi parkinsoniani.

Romeli Francesca

INCONTrO SUL 
mOrBO DI ParKINSON
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A proposito di.....MAIALIR ubrica
LA

Nel 1997 la stampa anglosassone af-
fibbiò un simpatico nomignolo ai Pa-
esi europei con difficoltà finanziarie, 
PIGS in inglese maiali. L’acronimo sta 
per Portogallo-Italia-Grecia-Spagna. 
Tutti i Paesi meridionali dell’Unione 

europea venivano considerati il ventre molle e poco 
affidabile dal punto di vista dei loro conti pubblici più 
o meno mal messi. Il sostantivo coniato anche per 
noi italiani mostrava certamente  una venatura di 
disprezzo che un certo mondo anglosassone finan-
ziario e politico provava e forse prova ancora per il 
mondo latino in generale. 

Ovviamente qualcosa di fondato sui dubbi di te-
nuta degli Stati più deboli c’era e c’è tutt’oggi. Il so-
stanziale default (fallimento) 
della Grecia ed i tremori per 
Portogallo e Spagna ne sono 
una riprova. Ma la crisi dei 
mercati finanziari, innescata-
si nell’estate 2008 con il fal-
limento di Lehman Brothers 
e tuttora in corso, ha messo 
sottosopra i conti pubblici di 
tutto il mondo e finanche le 
certezze di superiorità etica 
e morale di certi templi della 
finanza mondiale quali la City 
di Londra per citarne uno. 

A distanza di 13 anni da 
quel 1997 la realtà è andata 
al di là dell’immaginazione 
ed oggi i più quotati econo-
misti mondiali parlando dei 
Paesi in difficoltà utilizzano 
l’acronimo PIIGGS con l’ag-
giunta guarda un po’ di due 
Paesi: Irlanda e Gran Breta-
gna. 

La poca umiltà e se si vuole la loro saccenza , non li 
ha aiutati a salvarsi dallo tsunami in atto sulle econo-
mie mondiali. Spero gli serva da lezione per il futuro …                                                                                                                                
Ma il malato di nome Italia come sta? 
Vediamo qualche dato:

PIL (Prodotto Interno Lordo) 2009: 1.528 miliardi 
di euro (- 5,00% sul 2008)
Debito pubblico 2009: 1.761 miliardi di euro (in 
costante crescita)
Rapporto DebitoPubblico/PIL 2009: 115,80%
Rapporto Deficit/PIL 2009: 5,3%

Il problema atavico del nostro Paese si chiama de-
bito pubblico (il mostro), uno tra i più alti del mon-

do e secondo in termini percentuali in Europa solo 
a quello greco. L’Italia paga una cambiale annua di 
70 miliardi di euro per gli interessi, un’enormità che 
pesa sulle casse dello Stato e che non dà ai gover-
nanti, quali che essi siano, molti margini di manovra. 
Le soluzioni? Sono molte le proposte che gli anali-
sti ed esperti di finanza pubblica, italiani e stranieri, 
hanno suggerito per curare il malato Italia e le prin-
cipali sono:
- Riforma sanitaria
- Riforma pensionistica
- Riforma Pubblica Amministrazione
- Lotta evasione fiscale
- Vendita patrimonio Immobiliare
- Riforma enti locali

Tutto ciò con lo scopo preciso di ridurre quel mo-
stro che abbiamo sulle nostre spalle, un fardello che 
prima o poi dovremo incominciare a toglierci dal 
groppone per noi stessi, per i nostri figli e per i nostri 
nipoti. 

La politica negli ultimi 20 anni non lo ha saputo 
fare sostanzialmente per paura di perdere consenso 
o peggio per incapacità. 

Chi oggi non affronterà il nodo delle riforme sopra-
citate cosiddette “strutturali” dimostra di non capire 
che domani se le vedrà imposte dall’Unione europea 
come è accaduto alla Grecia. Abbiamo ancora una 
prova d’appello, non sprechiamola.

Manuel Spelgatti
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Al	Primo	Cittadino	del	Comune	di	Solto	Collina.	Da	
parte	di	un	cittadino	residente,	paziente	del	medico	
condotto	qui	della	Collina,	dott.	Fabrizio	Minelli.
Egregio Sig.Sindaco, dott.Gatti, ultimo arrivato 
come paziente del dott.Minelli, assieme a mia mo-
glie, Alicia Palma Martin del Campo: entrambi in-
validi civili con difficoltà motorie notevoli. Con mia, 
nostra sorpresa abbiamo appreso che il dott. Minelli 
esercita solo nei due ambulatori comunali di Riva di 
Solto e della Fz. Di Zorzino. In pratica, gli sareb-
be negato l’uso dell’ambulatorio comunale di Solto 
Collina, senza motivo plausibile.
E finora chi ne ha fatto le spese sono oltre 200 citta-
dini di Solto Collina, già pazienti del Dott.Minelli, e 
molti altri che lo vorrebbero come medico di fami-
glia, soprattutto persone indigenti e anziani limitati 
dagli spostamenti. Il dott.Minelli avrebbe inoltrato 
regolare richiesta, rimasta finora lettera inevasa, al 
Comune di Solto Collina a settembre dello scorso 
anno. Più che legittima la domanda: poter usufruire 
dell’unico ambulatorio comunale di Solto Collina, 
ovviamente in orari non  sovrapposti a quelli già 
riservati agli altri due medici, dott.ssa Lanfranchi 
e dott. Del Campo. Addurre un impedimento alie-
no al campo medico-assistenziale sarebbe irriguar-
doso nei confronti nostri e degli oltre 200 cittadini 
disagiati e discriminati e delle persone altre prive 
di mezzo di trasporto.In tale attesa, porgo distinti 
saluti. 
P.S.: sarei d’accordo se questa mia venisse pubbli-
cata assieme alla Vostra auspicabile risposta sul 
Notiziario Comunale. Sarebbe indice di partecipa-
zione cittadina che era nel vostro programma di 
buon governo.

Giorgio Collarin

» Pubblichiamo la seconda lettera di un nostro concittadino

LETTERA APERTA AL SINDACO SULL’UTILIZZO DELL’AMBULATORIO

olto  IS nforma-
“La posta del cittadino”	-	Continua,	sul	numero	di	Solto-Informa,	lo	spazio	dedicato	a	tutti	
i	cittadini	con	lo	scopo	di	dare	voce	al	paese	per	qualsiasi	argomento,	lamentele	comprese,	
a	cui	eventualmente	potranno	rispondere	gli	amministratori.	Vi	invitiamo	a	inviare		le	vostre	
lettere	presso	i	seguenti	indirizzi	di	posta:	Via	G.B.Pozzi	nr.6	-	24060	Solto	Collina,	oppure	
via	E-mail	:	manuele.spelgatti@fastwebnet.it

ORARI RICEVIMENTO AMMINISTRATORI 
- SINDACO: Dr. IVAN GATTI - Giovedì dalle ore 9,00 alle ore 12,00
- Vicesindaco e assessore ai Lavori Pubblici, all’Edilizia Privata e Pianificazione Territoriale: 
  Dr. ESTI MAURIZIO - Giovedì dalle ore 11,30 alle ore 13,30
- Assessore al Bilancio - Patrimonio - Personale: 
  D.ssa ASMARA ZIBONI - Giovedì dalle ore 11,30 alle ore 13,30
- Assessore ai Servizi Sociali: 
  MARIA LUISA BENDOTTI - Lunedì dalle ore 9,30 alle ore 11,30
- Assessore alle Politiche giovanili, sport e tempo libero: 
  ROBERTO NEGRINOTTI - Sabato dalle ore 10,00 alle ore 12,00
- Cons. con delega alle Relazioni con Enti Sovracomunali e Pres. C.d.A. Fond. Panzeri-Bortolotti: 
  Dr. COSTANTINO CONSOLI - Mercoledì e venerdì dalle ore 10,00 alle ore 12,00
- Consigliere con delega Istruzione, Cultura e Spettacolo: 
  EUGENIA GUIZZETTI - Lunedì dalle ore 9,30 alle ore 11,30
- Consigliere con delega all’Ambiente: 
  D.ssa LAURA CAPOFERRI - Venerdì dalle ore 10,00 alle ore 12,00
- Consigliere con delega Protezione civile e Tutela Ambiente: 
  ALESSIO GUIZZETTI - Sabato dalle ore 10,00 alle ore 12,00

RISPONDE IL SINDACO
Rispondo	 volentieri	 alla	 sua	 lettera	 Sig.
Collarin	perché	ho	la	possibilità	di	spiega-
re,	spero	in	maniera	esaustiva,	la	situazione	
dell’ambulatorio	comunale.		Per	prima	cosa	
vorrei	mettere	 in	 evidenza	 che	 il	Comune	
non	ha	alcun	obbligo	di	legge	a	fornire	spa-
zi	ad	alcun	medico	di	base.	La	nuova	Am-
ministrazione	 ha	 proseguito,	 come	 quella	
precedente,	a	concedere	l’ambulatorio	esi-
stente	 alla	 Dott.ssa	 Lanfranchi	 e	 al	 Dott.
Strauch	poi	sostituito	dal	Dott.	Del	Campo.	
Le	dirò	di	più	Sig.	Collarin,	abbiamo	prov-
veduto	a	rinnovare	il	contratto	di	comodato	
dei	 locali	adeguando	l’importo	del	canone	
annuo	che	era	fermo	dal	2000	secondo	l’au-
mento	 dell’inflazione	 (tale	 adeguamento,	
previsto	contrattualmente	già	da	allora,	non	
è	mai	stato	applicato	dall’Amministrazione	
precedente).
Peraltro	 oggi	 non	 è	 più	 come	 una	 volta	
dove	il	medico	di	base	era	una	persona	del	
paese	e	svolgeva	 la	sua	attività	all’interno	
dello	stesso,	ma	il	Comune	di	Solto	Collina	
fa	parte	di	un	ambito	territoriale	assieme	ai	
comuni	di	Bossico,	Sovere,	Riva	di	Solto	e	
Fonteno	all’interno	dei	quali	la	ASL	nomi-
na	dei	medici	(oggi	sono	6	che	diventeran-
no	presto	7	grazie	ad	una	nuova	nomina)	e	
gli	utenti	possono	scegliersi	liberamente	il	
medico	di	base	che	ritengono	più	opportu-
no.
Il	medico	di	base	poi	è	un	libero	professio-
nista	(anche	ben	pagato)	che	può	svolgere	
la	 propria	 attività	 dove	 ritiene	 più	 oppor-
tuno	e	senza	pretendere	alcunché	dal	 	Co-
mune	di	appartenenza.	Vede	Sig.	Collarin,	
quando	ho	 letto	 la	sua	 lettera	mi	è	venuto	
in	mente	 quando	 il	mai	 dimenticato	Dott.
Personeni	esercitava	la	sua	professione	nei	

locali	dell’ex	OMNI	sopra	il	vecchio	cam-
po	sportivo;	ad	un	certo	punto,	senza	chie-
dere	 nulla	 e	 soprattutto	 senza	mandare	 le	
televisioni	 e	 fare	 una	 gran	 caciara	 inutile,		
si	mise	a	ricevere	a	casa	propria	i	suoi	as-
sistiti	senza	che	questo	causasse	un	trauma	
a	nessuno.	Il	Dott.	Minelli	potrebbe	fare	lo	
stesso	o	potrebbe	affittare	dei	locali	presso	
cui	ricevere	i	suoi	assistiti.	
Caro	Sig.	Collarin,	i	cittadini	di	Solto	come	
le	 dicevo	 prima	 possono	 scegliersi	 il	me-
dico	 fra	 i	 6/7	 medici	 dell’ambito,	 ma	 il	
Comune	di	Solto	Collina	non	ha	gli	 spazi	
sufficienti	per	accoglierli	 tutti	 e	6/7	anche	
perché,	aggiungo,	ho	“congelato	e	non	ne-
gato”	 la	disponibilità	dell’ambulatorio	 an-
che	 ad	 un	 altro	medico	 del	 nostro	 ambito	
che	 ce	 lo	 ha	 chiesto,	 adducendo	 le	 stesse	
motivazioni	che	ho	personalmente	comuni-
cato	anche	al	Dott.	Minelli	in	uno	dei	nostri	
ripetuti	incontri	avuti	in	Comune.
Oggi	 il	 cittadino	 che	 sceglie	 il	 proprio	
medico	 deve	 anche	 essere	 consapevole	
dell’ambulatorio	 presso	 il	 quale	 recarsi,	
consapevolezza	 che	 molti	 cittadini	 hanno	
avuto	negli	anni	passati	quando	hanno	scel-
to	il	Dott.	Minelli		recandosi	presso	l’ambu-
latorio	di	Sovere.
Tengo	 a	 precisare	 che	 i	 locali	 dell’ambu-
latorio	comunale	sono	comunque	piccoli	e	
non	molto	comodi.
L’Amministrazione	 comunale	 in	 ogni	
modo,	caro	Sig.	Collarin,	 sta	valutando	 la	
possibilità	di	trovare	qualche	altra	soluzio-
ne	 (locali)	 che	 al	 momento	 non	 è	 ancora	
stata	definita.	Vedremo	nel	prossimo	futuro	
se	ce	ne	sarà	la	possibilità.

Il Sindaco
Ivan Gatti

ORARI DEL SERVIZIO DI 
GUARDIA MEDICA 

TURISTICA 
- ESTATE 2010 - 
A PARTIRE DAL 

7 LUGLIO 2010 PRESSO 
L’AMBULATORIO COMUNALE 

Giorno Data Orario
Venerdì 9/7/2010 13.30 - 15.30
Venerdì 16/7/2010 13.30 - 15.30
Venerdì 30/7/2010 13.30 - 15.30

Mercoledì 4/8/2010 14.00 - 18.00
Venerdì 6/8/2010 13.30 - 15.30

Mercoledì 11/8/2010 14.00 - 18.00
Venerdì 13/8/2010 13.30 - 15.30

Mercoledì 18/8/2010 14.00 - 18.00
Venerdì 20/8/2010 13.30 - 15.30

Mercoledì 25/8/2010 14.00 - 18.00
Venerdì 27/8/2010 13.30 - 15.30


